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Bad Bramstedt, 23.11.2018 
 
 

Protokoll 
 

über die 2/2018 Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport  
am Montag, 5. November 2018, im Graf-Stolberg-Zimmer im Schloss, Bleeck 16, 

24576 Bad Bramstedt 
 
 
Sitzungsbeginn:    18:30 Uhr 
Sitzungsende:    20:27 Uhr  
 
 
 
Ausschussvorsitzende*r: 
 
Frau  Ina Koppelin FDP  
 
 
Stadtverordnete*r: 
 
Frau  Gudrun Baum SPD  
Herr  Stefan Bornhöft CDU fehlt entschuldigt 
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
Herr  Dennis Schröder FDP fehlt entschuldigt 
Frau  Karin Steffen SPD  
Herr  Peter Strübing B90/Die Grünen fehlt entschuldigt 
 
 
Bürgerliches Mitglied: 
 
Frau  Barbara Demberger B90/Die Grünen fehlt entschuldigt 
Herr  Hans-Werner Park SPD  
Frau  Anja Pfeiffer CDU  
Herr  Andreas Schubert CDU  
 
 
stellv. Ausschussmitglied: 
 
Frau  Güde Callsen B90/Die Grünen für Frau Barbara 

Demberger 
Frau  Merle-Marie Lauff CDU für Stefan Bornhöft 
   
Herr Dr. Manfred Spies SPD nicht stimmberechtigt 
Frau  Iris Westenfelder B90/Die Grünen für Peter Strübing 
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Bürgermeister*in: 
 
Herr  Hans-Jürgen Kütbach   
 
 
Gleichstellungsbeauftragte: 
 
Frau  Gabriele Städing   
 
 
Beauftragte*r für Menschen mit Behinderung: 
 
Frau  Andrea Seydel  fehlt entschuldigt 
 
 
Seniorenbeirat: 
 
Herr  Uwe Dibbern   
 
 
Jugendbeirat: 
 
Frau  Alexandra Schlegel   
 
 
Gäste: 
 
Herr  Arnold Helmcke SPD bis 19:45 
Herr Dr. Gilbert Sieckmann-Joucken B90/Die Grünen  
 
Frau   Jeske   
Frau   Ockert  bis 19:45 
Frau   Stenzel   
 
 
Protokoll: 
 
Frau  Gudrun Wenzel   
 
 
 

Tagesordnung 
 
öffentlicher Teil 
 

Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und Dring-
lichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend Feststellung 
der Tagesordnung in der festgelegten Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll  
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der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

2 Einwohnerfragestunde  

3 Schulverbandsangelegenheiten  

4 Bericht der Verwaltung  

5 Anfragen  

6 Verschiedenes   

 
 
nichtöffentlicher Teil 

Nr. TOP 

7 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Pro-
tokoll der letzten Sitzung 
- nicht öffentlicher Teil 

 

8 Neue Räumlichkeiten für die Volkshochschule Bad Bramstedt 
hier: Vertragsangelegenheiten 

13/2018 

9 Anfragen  

10 Verschiedenes   
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Protokollierung 
 
öffentlicher Teil 
1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist. 
 
1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 

Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Der von der SPD-Fraktion am 01.11.2018 nachgereichte Antrag wird im nicht öffent-
lichen Teil der Sitzung des Bildungsausschusses im TOP 9 – Anfragen - besprochen. 
  
Beschluss: 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 8 

Nein 0 

Enthaltung  2 

Bemerkung  

 
 
1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 

Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

 
Auch Frau Anita Neumann wurde in der Sitzung vom 04. September 2018 von Frau 
Koppelin auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten verpflichtet. 
Frau Pfeiffer habe das letzte Protokoll nicht erhalten. 
 
2 Einwohnerfragestunde  

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
3 Schulverbandsangelegenheiten  

 
Herr Kütbach teilt mit, dass der Haushaltsentwurf elektronisch verschickt wurde. 
 
Er weist auf die Anhebung der Schulverbandsumlage hin. 
 
Außerdem berichtet Herr Kütbach, dass aufgrund der im Juni gestellten KInvFG-
Anträge dem Schulverband für die Sanierung der Grundschule Am Bahnhof Förder-
mittel in Höhe von ca. 700.000 € in Aussicht gestellt wurden. 
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Laut Herrn Kütbach könnte das Alter der Grundschule Am Bahnhof ein Indiz für diese 
Entscheidung sein, da die Förderanträge der weiteren Schulen des Schulverbandes 
nicht berücksichtigt wurden. 
Die Baukosten der Grundschule Am Bahnhof sind für das Haushaltsjahr 2019 einge-
plant worden. Für die anderen Schulstandorte wurden Planungskosten für die Um-
baumaßnahmen im Entwurf des Haushalts 2019 eingestellt. 
Im nächsten Jahr sollte eine Prioritäten-Liste erstellt werden, in welcher Reihenfolge 
die weiteren Schulstandorte umzubauen sind. Die Mitglieder des Ausschusses bitten 
um Übersendung der Planungsunterlagen. 
 
4 Bericht der Verwaltung  

 
Herr Kütbach berichtet, dass die Jürgen-Fuhlendorf-Schule (JFS) für die Schulhofsa-
nierung keine Fördermittel-Zusage erhalten habe. In der Bauausschusssitzung am 
03.09.2018 wurde beschlossen, die Baumaßnahme in einem 1. Bauabschnitt zu rea-
lisieren.  
Ein Zuschussantrag über die Aktiv-Region Auenland soll noch erarbeitet werden (oh-
ne RUN-Projekt). 
Der Anschluss der JFS ans Glasfasernetz sei erfolgreich abgeschlossen. Nun fehlen 
noch die Anschlüsse der Grundschule Maienbeeck und der Gemeinschaftsschule 
Auenland. 
Frau Koppelin teilt mit, dass die künstlerische Gestaltung der Netzstationen in Bad 
Bramstedt begonnen habe. Dazu wurden Gestaltungsvorschläge der Bürgerinitiative 
„Erhaltet das Stadtbild e. V.“ gemacht (s. Anlage). 
 
5 Anfragen  

 
Frau Steffen erkundigt sich nach dem Stand der Anfrage der FDP bezüglich  Zuwen-
dungen der Stadt an Vereine, Verbände und Organisationen. Es wurde mitgeteilt, 
dass die Anfrage in der nächsten Ausschusssitzung behandelt wird. 
 
Herr Kütbach weist auf die am kommenden Wochenende im Schloss stattfindende 
Ausstellung „Lieblingsbilder“ hin. 
 
Am kommenden Wochenende werde eine Delegation zur Hundertjahrfeier nach 
Drawsko Pomorskie reisen. 
 
6 Verschiedenes   

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
Nicht öffentlicher Teil 
 
 
 
gez.    gez.     gez. 
Ina Koppelin   Hans-Jürgen Kütbach  Gudrun Wenzel  
Vorsitzende/r   Bürgermeister   Protokollführer 


